

## Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 7 (Porz)	09.12.2021

### Anfrage zu Obdachlose in Porz (AN/2304/2021)

Bezugnehmend auf die Berichterstattung in den Kölner Medien, in denen Obdachlose Anfeindungen gegenüber Unbekannten in Form von Farbüberschüttungen ausgesetzt waren, fragt die FDP-Fraktion in der Bezirksvertretung Porz folgendes an:

1. **Frage:**

Gab es in Porz ähnliche Vorfälle?

**Antwort der Verwaltung:**

Der Sozialverwaltung liegen keine diesbezüglichen Erkenntnisse vor.

2. **Frage:**

Gibt es eine Übersicht, wie viele Menschen im Stadtbezirk 7 obdachlos sind?

**Antwort der Verwaltung:**

Da obdachlose Menschen nicht über eine Meldeadresse verfügen und sich innerhalb der Stadt frei bewegen, ist eine Zuordnung auf den Bezirk Porz nicht möglich.

3. **Frage:**

Welche Betreuungs- und Beratungsangebote gibt es für Obdachlose bzw. suchtkranke Menschen ohne Tagesstruktur in Porz?

**Antwort der Verwaltung:**

Der Sozialdienst Katholischer Männer bietet mit seiner Beratungsstelle -Vor Ort Porz- umfassende Beratungs- und Hilfsangebote für obdachlose Menschen in Porz, Neben Beratung und Information zu stadtweiten Angeboten gehört auch die Information zu Notschlafstellen und die Versorgung mit Lunchpaketen, warmer Kleidung und Schlafsäcken dazu.

Weitere Beratungsangebote in Porz:

- aufsuchende Beratung und Unterstützung/Hilfestellung durch Streetwork Köln
- SPZ Porz
- Katholische Beratungsstelle
- Alexianer
- Senior\*innenberatungsstelle

Die Unterstützungsangebote, die seitens des Sozialamtes der Stadt Köln in enger Kooperation mit den Trägern der Wohnungslosenhilfe für obdachlose Menschen betrieben werden, sind nach Möglichkeit im Stadtgebiet relativ zentral verortet. Dies fußt zum einen auf der dort festgestellten Bedarfslage in der Szenen, zum anderen unterstützt es die Niederschwelligkeit der offenen Angebote durch gute Erreichbarkeit.

**4. Frage:**

Die kalte Jahreszeit naht, welche Möglichkeiten gibt es in Porz, dass Menschen ohne Tagesstruktur und Obdachlose, sich in Räumlichkeiten eines Vereins/Trägers treffen und aufhalten können, anstatt auf den Bänken an der Sparkasse?

**Antwort der Verwaltung:**

In Porz gibt es aktuell für Obdachlose Menschen keine Möglichkeit des Tagesaufenthalts, ihnen stehen natürlich die Tagesangebote der 9 Kölner Kontakt- und Beratungsstellen offen sowie der Tagesaufenthalt der Winterhilfe in der Ostmerheimer Str. und der Tagesaufenthalt für EU-Zugewanderte Menschen in der Vorgebirgsstr.

**5. Frage:**

Gibt es freiwillige Angebote der Stadt Köln, die von Menschen ohne Tagesstruktur angenommen werden können, um Beschäftigung, Sozialkontakte, Selbstvertrauen und Eigenantrieb wieder zu erlangen?

**Antwort der Verwaltung:**

Stadtweit existiert eine Vielzahl an Fördermaßnahmen mit unterschiedlichster Schwerpunktsetzung, insbesondere auch für diesen Personenkreis. Die Umsetzung erfolgt in Kooperationen zwischen Trägern der Wohnungslosenhilfe und der Stadt Köln. Zudem können für Maßnahmen, die der Stabilisierung und Beschäftigung langzeitarbeitsloser Menschen dienen, wie Hilfen und individuelle Unterstützung durch Coaching und Beratung, Fördergelder über KommProArbeit beantragt werden.